

**АННОТАЦИИ, КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА И ЭЛЕКТРОННЫЕ  
АДРЕСА АВТОРОВ СТАТЕЙ СБОРНИКА  
«СЕГОДНЯ И ЗАВТРА РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ»  
№ 64, 2014 г.**

**Андрианов К.Н.**, профессор МИДПО РАНХиГС при Президенте РФ, член Экспертного Совета Комитета Государственной Думы РФ по промышленности, канд. экон. наук, доцент, член-корр. РАЕН

**АНАЛИЗ ПРОМЫШЛЕННОГО РАЗВИТИЯ США НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ**

*В статье детально рассматриваются особенности промышленности США, приводится ее описание в структурном и географическом разрезе. Кроме того, анализируются состояние промышленной сферы в США, а также тенденции ее развития на современном этапе. Отдельное внимание автор уделяет описанию развития машиностроительной промышленности США.*

*Ключевые слова:* американская промышленность, инновации, инновационное развитие, инновационная промышленность, научно-технический прогресс, конкурентоспособность.

**Andrianov K.N.**, Dr. of science (Economics), member-korr of the RANS Professor MIAPE of Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration, The member of Advisory Council of Committee of the State Duma of the Russian Federation of the industry

**THE ANALYSIS OF INDUSTRIAL DEVELOPMENT OF THE USA AT THE PRESENT STAGE**

*In this article features of the industry of the USA are in details considered, its description is provided in a structural and geographical section. Besides, the condition of the industrial sphere in the USA, and also tendencies of its development at the present stage is analyzed. The author pays separate attention to the description of development of mechanical engineering industry of the USA.*

*Keywords:* American industry, innovations, innovative development, innovative industry, scientific and technical progress, competitiveness.

e-mail: k\_andrianov@list.ru

**СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ  
SOCIO-ECONOMIC DEVELOPMENT OF RUSSIA**

**Орлов И.Ю.**, Казанский (Приволжский) федеральный университет

**ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ КОНКУРЕНЦИИ СТРАТЕГИЧЕСКИХ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ СЕТЕЙ В СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКЕ**

*В статье исследован процесс трансформации традиционной иерархической конкуренции в конкуренцию стратегических производственных сетей.*

*Ключевые слова:* конкурентоспособность, иерархическая конкуренция, конкурентное преимущество, транзакционные издержки, диффузия инноваций, экономическое пространство.

**Orlov I.Y.**, Federal State Independent Educational institution of the Higher Professional Education of the Kazan (Volga) federal university

**FEATURES OF FORMATION COMPETITION OF STRATEGIC PRODUCTION NETWORKS IN MODERN ECONOMY**

*In the clause investigated process of transformation traditional hierarchical competition in the competition of strategic production networks.*

*Keywords: competitiveness, hierarchical competition, competitive advantage, transaction expenses, diffusion of innovations, economic space.*

e-mail: verkbund@gmail.ru

**Феррейра Опасо Е.В., аспирантка кафедры ИСЭ (Информационные системы в экономике), Волгоградский Государственный Технический Университет**

#### **ОСНОВНЫЕ ТРЕБОВАНИЯ К СПОСОБАМ ВИЗУАЛИЗАЦИИ КОГНИТИВНЫХ КАРТ**

*В статье рассмотрена проблема, связанная с традиционным представлением когнитивных карт на плоскости. Выдвинуты основные требования, которые необходимо учитывать при визуализации когнитивных карт в целях повышения наглядности их изображения. Отмечена необходимость разработки такой модели для визуализации когнитивных карт, которая облегчала воспринимаяемость отображаемой информации и повышала бы наглядность когнитивной карты. Для обеспечения легкой воспринимаяемости когнитивных моделей социально-экономических систем необходимо определить основные требования, которые должны учитываться при визуализации когнитивных карт. Автором сделан вывод о том, что визуальное представление когнитивной карты с учетом всех изложенных в статье требований позволит повысить наглядность когнитивной карты, что облегчит воспринимаяемость изображения для пользователей.*

*Ключевые слова: когнитивное моделирование, когнитивная карта, граф, визуализация.*

**Ferreira Opazo E.V., Volgograd State Technical University, post-graduate student of ISE — Information systems in economy**

#### **BASIC REQUIREMENTS WAY TO VISUALIZE COGNITIVE MAPS**

*In the article the problems associated with the traditional cognitive maps in the plane. Advanced basic requirements that must be considered when rendering the cognitive maps in order to increase the visibility of their images . The necessity of developing such a model for visualizing cognitive maps, which would facilitate the acceptance of information displayed and would increase the visibility of a cognitive map . To achieve easy being perceived cognitive models of socio -economic systems need to define the basic requirements that must be considered when rendering the cognitive maps . The authors concluded that the visual representation of a cognitive map with all the requirements set out in article will improve visibility cognitive map that will facilitate acceptance images for users.*

*Keywords: cognitive modeling, cognitive map, graph visualization.*

e-mail: lenulchik8@mail.ru

**Абрамов Д.Н., Казанский национальный исследовательский технический университет им. А.Н. Туполева — КАИ**

#### **ВЛИЯНИЕ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОСТРАНСТВА НА РАЗВИТИЕ СЕТЕВЫХ ОБРАЗОВАНИЙ**

*В статье дана теоретическая оценка влияния информационного пространства на развитие сетевых образований в условиях современной российской экономики.*

*Ключевые слова: информационное пространство, информация, сетевое образование, экономика знаний, конкуренция, информационная технология, человеческий капитал.*

**Abramov D. N., Federal State Budgetary Educational institution of the Higher Professional Education of the Kazan national research technical university of the name A.N. Tupolev — KAI**

#### **INFLUENCE OF INFORMATION SPACE ON DEVELOPMENT OF NETWORK EDUCATIONS**

*In the clause given theoretical assessment of influence information space on development of network educations in the conditions of modern Russian economy.*

*Keywords:* information space, information, network education, economy of knowledge, competition, information technology, human capital.

e-mail: verkbund@gmail.ru

**Кулькова К.Г., Мордовский государственный университет им.Н.П. Огарева**

**ФОРМИРОВАНИЕ МОДЕЛЕЙ ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ В УСЛОВИЯХ ИНТЕЛЛЕКТУАЛИЗАЦИИ И ИНФОРМАТИЗАЦИИ ЭКОНОМИЧЕСКОГО ПРОСТРАНСТВА**

*В статье исследовано влияние факторов интеллектуализации и информатизации экономического пространства на формирование моделей инновационного развития современного государства.*

*Ключевые слова:* инновации, национальное экономическое пространство, институт, инновационный климат, внешний эффект, трансакционные издержки.

**Kulkova K.G., Federal State Budgetary Educational institution of the Higher Professional Education of the «Mordovian state university of the name N.P.Ogareva»**

**FORMATION MODELS OF INNOVATIVE DEVELOPMENT IN THE CONDITIONS OF INTELLECTUALIZATION AND INFORMATIZATION OF ECONOMIC SPACE**

*In the clause investigated influence of factors intellectualization and informatization of economic space on formation models of innovative development of modern state.*

*Keywords:* Innovations, national economic space, institute, innovative climate, outer effect, transactional expenses.

e-mail: verkbund@gmail.ru

**Тебекин А.В., доктор техн. наук, доктор экон. наук, профессор, зам. директора ГБОУ «Московский центр инноваций и научно-технического творчества»**

**Ломакин О. Е., доктор экон. наук, профессор кафедры экономики и управления АОЧУ ВПО «Московский финансово-юридический университета МФЮА»**

**ЦЕЛЕВАЯ ФУНКЦИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ ИНСТИТУЦИОНАЛЬНОЙ СИСТЕМЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ МОЛОДЕЖНЫХ БИЗНЕС-ИНКУБАТОРОВ**

*Обоснована целевая функция эффективности институциональной системы государственной поддержки предпринимательской деятельности молодежных бизнес-инкубаторов, уравновешивающая интересы участников предпринимательской деятельности с использованием системы сбалансированных показателей, и спроецированная на национальную инновационную систему России.*

*Ключевые слова:* целевая функция, эффективность функционирования, институциональная система государственной поддержки, предпринимательская деятельность, молодежные бизнес-инкубаторы.

**Tebekin A.V., Dr. Sci.Tech., Dr. Econ. Sci., prof., deputy director of GBOU «Moscow Center of Innovations and Scientific and Technical Creativity»**

**Lomakin O.E., Dr.Econ.Sci., Director of GBOU «Moscow Center of Innovations and Scientific and Technical Creativity»**

**CRITERION FUNCTION OF EFFICIENCY OF INSTITUTIONAL SYSTEM OF THE STATE SUPPORT OF BUSINESS ACTIVITY OF YOUTH BUSINESS INCUBATORS**

*Criterion function of efficiency of institutional system of the state support of business activity of the youth business incubators, counterbalancing interests of participants of business activity with use of system of the balanced indicators, and projected on national innovative system of Russia is proved.*

*Keywords:* criterion function, efficiency of functioning, institutional system of the state support, business activity, youth business incubators.

e-mail: Tebekin\_63@mail.ru, lomakin@mcin.ru

#### ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ FOREIGN EXPERIENCE

**Теребиленко Б.Н., кандидат экономических наук, заместитель генерального директора, ФГУП «Российская телевизионная и радиовещательная сеть»**

**Калиманов А.М., начальник отдела планирования мероприятий и работ, ФГУП «Российская телевизионная и радиовещательная сеть»**

#### ИССЛЕДОВАНИЕ ОПЫТА РЕАЛИЗАЦИИ ЦЕЛЕВЫХ ПРОГРАММ В ГЕРМАНИИ И ВЕЛИКОБРИТАНИИ

*В статье рассматривается программно-целевой подход к использованию бюджетных средств при необходимости концентрации ресурсов на приоритетных направлениях развития в таких европейских странах как Германия и Великобритания. Однако, являясь эффективным способом решения самых разнообразных проблем, он не предлагает универсального метода решения поставленных задач, целиком и полностью приемлемых для России. Вместе с тем, в статье показано, что программно-целевой подход воплощая в себе общую методологию управления в условиях четко определенных проблем, установленных ограничений по времени и ресурсам, полезен для России.*

*Ключевые слова:* международный договор; национальное законодательство; программно-целевой метод; федеральный бюджет; Европейский социальный фонд; региональная политика; экономическая информация; телекоммуникации; программно-целевые бюджеты; предконкурентные разработки; аутсорсинг.

**Terebilenko B.N., PhD in Economic, Deputy Director General, Federal State Unitary Enterprise «Russian Television and Radio Broadcasting Network»**

**Kalimanov A.M., Head of planning section, «Russian Television and Radio Broadcasting Network»**

#### RESEARCH EXPERIENCE TARGET IMPLEMENTATIONS PROGRAMS GERMANY AND THE UK

*The article considers the target-oriented approach to the use of budgetary funds if necessary to concentrate resources on priority directions of development in European countries such as Germany and the United Kingdom. However, being an effective way of solving a variety of problems, it does not offer a universal method for solving tasks, entirely acceptable to Russia. However, the article shows that the target-oriented approach embodying the general methodology of control under well-defined problems, to limits on time and resources, useful for Russia.*

*Keywords:* international agreement; national legislation; program-target method; federal budget, the European Social Fund, regional policy, economic information, telecommunication, software and target budgets, pre-competitive development, outsourcing.

e-mail: bterebilenko@rtrn.ru

#### ФИНАНСОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ FINANCIAL PROBLEMS

**Гюрчай Гюльтекин Е.В., Университет Atılım (Атылым), Турция**

#### БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ ОПЕРАЦИЙ С ИНОСТРАННОЙ ВАЛЮТОЙ

*В статье рассматриваются особенности и порядок отражения операций с иностранной валютой в бухгалтерском учете различных организаций на сегодняшний момент.*

*Ключевые слова:* бухгалтерский учет, иностранная валюта, операции, курсовая разница.

**Gurcay Gultekin, Atılım University , master's degree**

#### **THE ACCOUNTING OPERATIONS WITH FOREIGN CURRENCY**

*The article discusses the features and the order of transactions in foreign currencies in the accounting of the various organizations in the current phase.*

*Keywords:* accounting, foreign currency transactions, foreign exchange difference

e-mail.:gultekingurcay@hotmail.com

**Молодых В.А., канд. экон. наук, доцент, доцент кафедры «Налоги и налогообложение» Северо-Кавказского федерального университета (г. Ставрополь)**

#### **ПЕРСПЕКТИВЫ СОГЛАСОВАНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ИНТЕРЕСОВ СУБЪЕКТОВ НАЛОГОВОЙ СИСТЕМЫ ГОСУДАРСТВА**

*В статье рассмотрены особенности налоговой политики стимулирования экономической активности в посткризисный период в контексте согласования интересов субъектов налоговой системы страны.*

*Ключевые слова:* налоговое регулирование, стимулирование, экономические интересы, планирование, оптимизация.

**Molodych V.A., PhD in Economics, Associate Professor of the Department «Taxes and taxation» of the North Caucasus Federal University, Stavropol**

#### **PROSPECTS FOR THE COORDINATION OF ECONOMIC INTERESTS OF THE STATE TAX SYSTEM**

*Lack of interrelated stimulating reproductive processes of tax instruments and systems of coordination of interests in the management of people-centered development of individual regions creates additional obstacles to sustainable economic growth and could be one of the causes of crises in the future.*

*Keywords:* tax regulation, promotion, economic interests, planning, optimization

e-mail: suspicyna\_galina@mail.ru

#### **ОТРАСЛЕВЫЕ ПРОБЛЕМЫ PROBLEMS OF BRANCHES OF NATIONAL ECONOMICS**

**Коновальцев О.А., старший научный сотрудник Института макроэкономических исследований Минэкономразвития РФ**

#### **КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ — МАЛАЯ МОДЕЛЬ РОССИИ. ПУТИ РЕШЕНИЯ ЖИЛИЩНОЙ ПРОБЛЕМЫ. ОТ ЧАСТНОГО К ОБЩЕМУ**

*В данной статье автор, на примере Красноярского края, обозначает и исследует одну из основных проблем сегодняшней России — проблему огромной поляризации общества по уровню благосостояния и обозначает первые шаги ее решения, анализируя при этом основные социальные группы населения, их активность и влияние на социально-экономические процессы.*

*Ключевые слова:* доходы населения, рыночные реформы, прожиточный минимум, дифференциация и перераспределение доходов, качество жизни, коэффициент фондов, социальные страты, жилищная политика.

**Konovaltsev O.A., Senior Researcher, Institute of Macroeconomic Research Ministry of Economic Development**

#### **KRASNOYARSK REGION — A SMALL MODEL OF RUSSIA. WAYS TO SOLVE THE HOUSING PROBLEM. FROM THE PARTICULAR TO THE GENERAL**

*In this article, the author, for example, the Krasnoyarsk Territory, means and explores one of the main problems of today's Russia, the problem of huge polarization of society in terms of welfare and represents the first steps of its solutions, while analyzing the main social groups and their activities impact on the socio-economic processes.*

*Keywords:* Household income, market reform, living wage differentiation and redistribution of income, quality of life, the ratio of funds, social strata, housing policy.

e-mail: Podorogny@mail.ru

**Теребиленко Б.Н.**, кандидат экономических наук, заместитель генерального директора, ФГУП «Российская телевизионная и радиовещательная сеть»

**Калиманов А.М.**, начальник отдела планирования мероприятий и работ, ФГУП «Российская телевизионная и радиовещательная сеть»

#### **РАЗВИТИЕ НОРМАТИВНОЙ БАЗЫ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ЦЕЛЕВЫХ ПРОГРАММ КАК УСЛОВИЕ РЕФОРМИРОВАНИЯ ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ ОТРАСЛИ**

*В статье рассматриваются актуальные вопросы развития нормативной и правовой базы Федеральных целевых программ на примере ФЦП «Развитие телерадиовещания в Российской Федерации на 2009–2015 гг.». В статье показываются масштабы намеченного реформирования, приводится статистика намеченных и происходящих преобразований. В ней исследуются противоречия между отдельными статьями Гражданского кодекса Российской Федерации и статьями Бюджетного кодекса Российской Федерации. Приводятся пути их разрешения.*

*Ключевые слова:* риски; масштабы реформирования; федеральный бюджет; целевая программа; внебюджетные источники; телевизионная и радиовещательная сеть; финансовое обеспечение; реформирование; масштабность перемен; телекоммуникационная отрасль; телевизионная и радиовещательная сеть.

**Terebilenko B.N.**, PhD in Economics, Deputy Director General, Federal State Unitary Enterprise «Russian Television and Radio Broadcasting Network»

**Kalimanov A.M.**, Head of planning section, «Russian Television and Radio Broadcasting Network»

#### **DEVELOPMENT OF REGULATORY FRAMEWORK OF FEDERAL TARGET PROGRAMS REFORM AS A CONDITION OF TELECOMMUNICATIONS INDUSTRY**

*The article deals with topical issues of legal and regulatory framework of federal programs for example FTP «Development of broadcasting in the Russian Federation for 2009-2015.». The article shows the scale of the planned reform, provides statistics and targeted transformations underway. It explores the contradictions between the individual articles of the Civil Code of the Russian Federation and the Articles of the Budget Code of the Russian Federation. Are ways of solving them.*

*Keywords:* risk, and the extent of reforming; federal budget target program; extrabudgetary sources, television and broadcasting network, financial security, reform, the magnitude of change, the telecommunications industry, television and broadcasting network.

e-mail: bterebilenko@rtrn.ru

**Теребиленко Б.Н.**, кандидат экономических наук, заместитель генерального директора, ФГУП «Российская телевизионная и радиовещательная сеть»

#### **ТЕНДЕНЦИИ И РИСКИ ФОРМИРОВАНИЯ НОВЫХ ВИДОВ УСЛУГ В МИРОВОЙ ОТРАСЛИ ЦИФРОВОГО ТЕЛЕРАДИОВЕЩАНИЯ**

*В статье рассматриваются актуальные вопросы, обусловленные появлением современных тенденций формирования новых видов услуг и возникновения связанных с ними экономических рисков в мировой отрасли цифрового телерадиовещания. Показано, что новые виды услуг возникают в результате роста потребностей в получении информации, которая в отличие от традиционного вида трансформируется в иные интерактивные формы, наиболее удобные для потребления большинством российских и зарубежных жителей. Аргументируются выводы о необходимости использования мер системного характера, комплексная реа-*

лизация которых снизит вероятность экономических рисков и угроз реформированию отрасли.

*Ключевые слова:* вероятность экономических потерь; факторы риска; тенденции развития инновационных услуг цифрового вещания; конкурентные производители контента; технология использования «цифрового дивиденда»; оценка рыночной стоимости доли предприятия; риски программы инновационного развития.

**Terebilenko B.N., PhD in Economics, Deputy Director General, Federal State Unitary Enterprise «Russian Television and Radio Broadcasting Network»**

#### **TRENDS AND RISKS OF FORMATION OF NEW SERVICES INDUSTRY IN THE WORLD OF DIGITAL BROADCASTING**

*The article discusses current issues advent of modern trends in the formation of new types of services and related economic risks in the world of digital broadcasting industry . It is shown that new services are the result of growing demands for information , which unlike traditional form is transformed into other interactive forms , the most convenient for the majority of Russian consumption and foreign residents. Conclusions argued for the need to use measures of a systemic nature , complex implementation of which will reduce the likelihood of economic risk threats reform the industry*

*Keywords:* probability of economic loss, risk factors, trends in the development of innovative digital broadcasting services; competitive producers of content, technology use «digital dividend, the share valuation of the enterprise; risks innovation development program

e-mail: btребilenko@rtrn.ru

**Черкасова С.А., канд. экон. наук, доцент, доцент кафедры экономики и управления в строительстве и машиностроении Дагестанского государственного технического университета**  
**Сулейманова М.Г., канд. экон. наук, старший преподаватель кафедры «Маркетинг и бизнес» Дагестанского государственного технического университета**  
**Малиева Ф.Г., канд. экон. наук, доцент кафедры финансов и статистики Российского университета кооперации**

#### **ПУТИ УСКОРЕНИЯ ИНСТИТУАЛИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЕРСТВА В ТРУДОВОЙ СФЕРЕ**

За термином «социальное партнерство» закрепляется понимание: взаимовыгодное взаимодействие трех секторов — государственных структур, коммерческих предприятий и некоммерческих организаций для решения проблем социальной сферы в интересах всего населения. Необходимость ускорения институализации социального партнерства в России требует развивать социальный диалог, подготавливая влиятельных и дееспособных социальных партнеров. Необходимо создание правовых, организационных и экономических основ для формирования сильных профсоюзов, четкой программы формирования социального партнерства, определение тематики переговоров и сроков их проведения.

*Ключевые слова:* социальное партнерство, социальные проблемы, диалог, добровольное соглашение, взаимодействие, профсоюзы.

**Cherkasova S.A., PhD, associate Professor of the Department of economy and management in construction and mechanical engineering, Dagestan state technical University**  
**Suleymanova M.G., PhD, senior teacher of Department of «Marketing and business», Dagestan State Technical University**  
**Malieva F.G., PhD, associate Professor the chair of «Finance and Statistics, Russian University of Cooperation**

#### **WAYS TO ACCELERATE THE INSTITUTIONALIZATION OF SOCIAL PARTNERSHIP IN THE WORKPLACE**

For the term «social partnership» fixed understanding: mutually beneficial interaction of the three sectors — government agencies, businesses and nonprofit organizations to address social problems in the interests of the entire population. The need to accelerate the institutionalization of social partnership in Russia requires developing social dialogue, cultivating influential and capable social partners.



Necessary to create the legal, institutional and economic basis for the formation of strong unions, a clear program for the formation of social partnership, Identifying and negotiating terms of their realization.

Keywords: social partnership, social issues, dialogue, voluntary agreement, cooperation, trade unions.

e-mail: papka5@mail.ru

**Орлова Е.Р., доктор экон. наук, профессор, заведующий лабораторией Института системного анализа РАН**

**Микаева А.С., канд. экон. наук, преподаватель, Московский государственный университет приборостроения и информатики**

#### **ИНСТРУМЕНТ КОЛИЧЕСТВЕННОЙ ОЦЕНКИ УРОВНЯ И ПОТЕНЦИАЛА ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ПРЕДПРИЯТИЯ ПРИБОРОСТРОЕНИЯ**

*В данной статье рассматривается система показателей как инструмент количественной характеристики параметров уровня и потенциала технологического развития предприятия, которая сформирована с учетом ключевых характеристик постиндустриальной экономики.*

*Ключевые слова:* технологическое развитие, уровень технологического развития, потенциал технологического развития, показатели технологического уровня, показатели потенциала технологического развития, предприятие приборостроения.

**Orlova E.R., econ. nauk doctor. professor. head of the Laboratory Institute for Systems Analysis  
Mikaeva A.S., Ph.D., lecturer Moscow State University Instrument Engineering and Computer Science**

#### **THE MEASURING INSTRUMENT LEVEL AND POTENTIAL OF TECHNOLOGICAL DEVELOPMENT OF THE ENTERPRISE INSTRUMENT ENGINEERING**

*This article considers the system of indicators as a tool for the quantitative characteristics of the parameters of the level and potential of technological development of the enterprise, which is formed with consideration of the key characteristics of the post-industrial economy.*

*Keywords:* technological development, the level of technological development, the potential of technological development, indicators of the technological level, the indicators of potential of technological development, enterprises instrument engineering.

e-mail: orlova@isa.ru, bisser@inbox.ru

**Капелькин А.А., Казанский (Приволжский) федеральный университет**

#### **ОСОБЕННОСТИ РАЗВИТИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В АГРАРНОМ СЕКТОРЕ ЭКОНОМИКИ**

*В статье проанализированы причины, обуславливающие системный кризис сельских территорий, выявлены основные особенности развития предпринимательской деятельности в агропромышленном секторе.*

*Ключевые слова:* предпринимательская деятельность, инновации, агропромышленный комплекс, инфраструктура, уровень доходов, инновационное развитие агропромышленного комплекса.

**Kapelkin A.A., the competitor of Federal State Independent Educational institution of the Higher Professional Education of the Kazan (Volga) federal university**

#### **FEATURES OF DEVELOPMENT OF ENTREPRENEURSHIP IN THE AGRICULTURAL SECTOR**

*In the clause analysed reasons causing system crisis of rural territories, revealed main features of development business activity in agro-industrial sector.*

*Keywords:* business activity, innovations, agro-industrial complex, infrastructure, level of income, innovative development of agro-industrial complex.

e-mail: verkbund@gmail.ru



**Суспицына Г.Г., канд. экон. наук, доцент, заведующая кафедрой бухгалтерского учета и управления Пятигорского филиала РЭУ им. Г.В. Плеханова**

#### **АНАЛИЗ СИСТЕМЫ ИНВЕСТИЦИОННЫХ ЦИКЛОВ ВОСПРОИЗВОДСТВА ОСНОВНЫХ СРЕДСТВ**

*В статье затрагиваются вопросы прогнозирования воспроизводства основных средств, на основе изучения системы инвестиционных циклов характеризующих динамику воспроизводственных процессов и валовых инвестиций в условиях цикличности экономики. Обеспечение эффективного функционирования предприятий в современных условиях требует осуществление управления предприятием при учете изменений внешней среды. Поэтому предсказание этих изменений позволяет разработать стратегические меры, которые позволят закрепить рыночную позицию предприятия, определить основные тенденции, характерные для рынка основных средств, рынка товара и т.п. Качество формирования стратегии зависит от многих факторов, но не в последнюю очередь от возможностей прогнозирования изменений рыночной конъюнктуры и определения основных направлений влияния внешней среды на состояние предприятия. В связи с этим важно спроектировать влияние циклических изменений на деятельность конкретного предприятия при понимании истоков циклического развития систем, причин и последствий циклических процессов в экономике.*

*Ключевые слова:* динамики воспроизводственных процессов, воспроизводство основных средств, инвестиционный цикл

**Suspitsyna G.G., cand. econ. sci., the associate professor managing chair of the accounting account and management the pyatigorsk branch REU of G.V. Plekhanov**

#### **ANALYSIS OF SYSTEM OF INVESTMENT CYCLES OF REPRODUCTION OF FIXED ASSETS**

*In article the questions of forecasting of reproduction of fixed assets, on the basis of studying of system of investment cycles of reproduction processes characterizing dynamics and gross investments in the conditions of recurrence of economy are raised. Ensuring effective functioning of the enterprises in modern conditions demands business management implementation at the accounting of changes of environment, therefore a prediction of these changes allows to develop strategic measures which will allow to fix a market position of the enterprise, to define the main tendencies, characteristic for the market of fixed assets, the goods market, etc. Quality of formation of strategy depends on many factors, but not least on opportunities of forecasting of changes of market conditions and definition of the main directions of influence of environment on a condition of the enterprise. In this regard it is important to design influence of cyclic changes on activity of the concrete enterprise at understanding of sources of cyclic development of systems, the reasons and consequences of cyclic processes in economy.*

*Keywords:* dynamics of reproduction processes, reproduction of fixed assets, investment cycle.

e-mail: suspitsyna\_galina@mail.ru

#### **РАЗВИТИЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В РОССИИ THE DEVELOPMENT OF ENTREPRENEURSHIP IN RUSSIA**

**Проурзин Л.Ю., канд. экон. наук, профессор «Государственное и муниципальное управление», Института Экономики и Управления ФГБОУ ВПО «Московский Государственный Машиностроительный Университет», МАМИ**

**Кованёв А.А., канд. экон. наук, доцент кафедры «Государственное и муниципальное управление», Институт Экономики и Управления ФГБОУ ВПО «Московский Государственный Машиностроительный Университет», МАМИ**

#### **СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА**

*Возрождение малого предпринимательства идет медленно из-за нехватки капитала, невысокого платежеспособного спроса в российской глубинке, из-за склонности к традиционной «уравниловке» в распределении доходов, а также нарушения преемственности поколений. Крупные производители не могут вытеснить этот вид предпринимательства, так как ресурсы и спрос носят локальный и часто специфический характер. Перспективы развития*

*этого вида предприятий зависят от роста покупательской способности местного населения, развития туризма и т.п. От своевременности, полноты решения указанных вопросов и государственной поддержки во многом зависит дальнейшее развитие малого предпринимательства в России.*

*Ключевые слова:* малый бизнес, малое предпринимательство, покупательская способность, малые предприятия, разделение труда, зависимость малого бизнеса, кооперативные компании.

**Prourzin LU, Ph.D. Professor of «State and municipal management», Institute of Economics and Management, FSEI HPE «Moscow State Engineering University» MAMI**  
**Kovanev A.A., Ph.D. associate Professor of the Department «State and municipal management», Institute of Economics and Management, FSEI HPE «Moscow State Engineering University» MAMI**

#### **MODERN CONDITION OF SMALL BUSINESS**

*Revival of small business has been slow due to lack of capital, low effective demand in the Russian province, because of the tendency to the traditional «egalitarianism» in the distribution of income, breach of continuity of generations. Major manufacturers are not able to push this kind of business enterprises-neamatalla, because resources and demand are of the local and often specific. Prospects of development of this kind of enterprises depend on the growth of purchasing power of the local population, development of tourism, etc. The timeliness, completeness, addressing these issues and state support largely depends on the further development of small business in Russia.*

*Keywords:* small business, small business, purchasing power, small businesses, the division of labor, the dependence of small businesses, cooperative company.

e-mail: papka5@mail.ru

#### **РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ REGIONAL PROBLEMS**

**Милованова Е.А., канд. экон. наук, доцент, доцент кафедры «Бухгалтерский учет и управление», Пятигорский филиал Российского экономического университета им. Г.В. Плеханова**

#### **МЕХАНИЗМЫ РЕГИОНАЛЬНОЙ ОРИЕНТАЦИИ ИНСТРУМЕНТОВ ПРОГРАММНО-ЦЕЛЕВОГО ПЛАНИРОВАНИЯ**

*В статье рассмотрены особенности использования инструментов программно-целевого управления территориальным развитием, а также предложены механизмы согласования приоритетных целей и задач федерального уровня и социально-экономического развития регионов.*

*Ключевые слова:* программно-целевое управление, стратегия, социально-экономическое развитие, регион, ресурсное обеспечение.

**Milovanova E.A., PhD in Economics, Associate Professor of the Department «Accounting and management» The Pyatigorsk branch REU of G. V. Plekhanov**

#### **MECHANISMS FOR REGIONAL ORIENTATION TOOLS TARGETED PROGRAM PLANNING**

*Thus, the target-oriented method in its application to the regional management should be integrated seamlessly into the overall structure and management system of the territorial economy.*

*Keywords:* program-oriented management, strategy, socio-economic development, region, resource provision

e-mail: suspicyna\_galina@mail.ru

**Жоглина Е.В., канд. экон. наук, доцент кафедры бухгалтерского учета и управления Пятигорского филиала Российского экономического университета им. Г.В. Плеханова**

#### **ПЕРСПЕКТИВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ КAVKAZСКИХ МИНЕРАЛЬНЫХ ВОД**

*Кавказские Минеральные Воды является особо охраняемым эколого-курортным регионом и ведущим рекреационным центром Российской Федерации. Территория Кавказских Минеральных Вод является базой формирования туристско-рекреационного кластера, предусмотренного стратегией социально-экономического развития Северо-Кавказского федерального округа до 2025 г., что особенно важно в условиях низкой занятости населения хозяйствующего субъекта, демографического спада и снижения качества здоровья населения России. В настоящее время в регионе Кавказских Минеральных Вод ведется активное строительство объектов санаторно-оздоровительного и туристического назначения. Основными строительными площадками являются города Минеральные Воды, Пятигорск, Железноводск, Кисловодск, Ессентуки. Финансирование осуществляется из государственных целевых фондов посредством механизма государственно-частного партнерства и частных инвестиций. При создании туристско-рекреационного кластера Кавказских Минеральных Вод необходимо учитывать согласование экономических интересов основных инвесторов, а также механизмов и инструментов управления развитием экономического потенциала Кавказских Минеральных Вод. Эффективное использование рекреационного потенциала региона Кавказских Минеральных Вод возможно только при комплексном подходе к развитию максимально возможного спектра направлений рекреационной деятельности, решения проблем развития инфраструктуры, создания продуманной налоговой и ценовой политики.*

*Ключевые слова:* туристско-рекреационный кластер, особо охраняемый эколого-курортный регион, стратегия социально-экономического развития, согласование экономических интересов, механизмы управления развитием экономического потенциала, бизнес-имдж региона.

**Joglina E.V., candidate of Economic Sciences, associate professor of accounting and management of the REU Pyatigorsk branch of a name of G. V. Plekhanov**

#### **PERSPECTIVE DIRECTIONS OF DEVELOPMENT OF CAUCASUS MINERALNYE VODY REGION**

*Caucasus Mineralnye Vody region is especially protected ekologo-resort region and the leading recreational center of the Russian Federation. The territory of Caucasus Mineralnye Vody region is base of formation of the tourist and recreational cluster provided by strategy of social and economic development of North Caucasus federal district till 2025 that is especially important in the conditions of low employment of the population of the managing subject, demographic recession and decrease in quality of health of the population of Russia. Now in the region of Caucasus Mineralnye Vody region it is conducted активное building of objects of sanatorium and improving and tourist appointment. The main building sites are the cities Mineralnye Vody, Pyatigorsk, Zheleznovodsk, Kislovodsk, Yessentuki. Financing is carried out from the state trust funds, by means of the mechanism of state-private partnership and private investments. At creation of a tourist and recreational cluster of Caucasus Mineralnye Vody region it is necessary to consider coordination of economic interests of the main investors, and also mechanisms and instruments of management of development of economic capacity of Caucasus Mineralnye Vody region. Effective use of recreational capacity of the region of Caucasus Mineralnye Vody region possibly only at an integrated approach to development of the greatest possible range of the directions of recreational activity, the solution of problems of development of infrastructure, creation of the thought-over tax and price policy.*

*Keywords:* the tourist and recreational cluster, especially protected ekologo-resort region, strategy of social and economic development, coordination of economic interests, mechanisms of management of development of economic potential, business image of the region.

e-mail: [suspicyna\\_galina@mail.ru](mailto:suspicyna_galina@mail.ru)

**Коломыц О.Н., канд. социол. наук, доцент кафедры экономики и менеджмента филиала Кубанского государственного университета в г.Тихорецке**

**ДИФФЕРЕНЦИАЦИЯ ИНВЕСТИЦИОННОЙ АКТИВНОСТИ СУБЪЕКТОВ ЮЖНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА: МЕТОДИЧЕСКИЕ ПРИЕМЫ ДЛЯ СРАВНИТЕЛЬНОГО АНАЛИЗА**

*В статье для сравнительного анализа и отбора субъекта РФ по уровню инвестиционной активности предлагается методика, позволяющая более точно оценить инвестиционную привлекательность региона для потенциального инвестора.*

*Ключевые слова:* уровень инвестиционной активности; критерий лучшего результата; приоритетный регион; инвестиции.

**Kolomyts O.N., cand. of sociology. Sciences, Professor of the chair of Economics and management of the branch of the Kuban state University in Tihoretsk**

**DIFFERENTIATION OF INVESTMENT ACTIVITY OF SUBJECTS OF SOUTHERN FEDERAL DISTRICT: METHODS FOR COMPARATIVE ANALYSIS**

*The article suggests a method of comparative analysis and selection of subject of the Russian Federation by the level of investment activity, allowing to estimate more accurately the investment attractiveness of the region for the potential investor.*

*Keywords:* the level of investment activity, the criterion of the best results, priority region investment.

e-mail: oksana.kolomytz@yandex.ru